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FONOLOGIA E ORTOGRAFIA

1. Regras de acentuação

Estude fonologia e ortografia e entenda de uma vez por todas o uso do hífen e dos 
porquês.

Este módulo é composto pelas seguintes apostilas:
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REGRAS DE ACENTUAÇÃO

Para acentuarmos corretamente as palavras, devemos dominar a separação de sílabas. 
Veja o porquê a seguir.

PALAVRAS PROPAROXÍTONAS 

São aquelas em que a sílaba tônica é a antepenúltima. Todas são acentuadas:
Última, antepenúltima, líquido, ônibus, bárbaro, árvore, metafísica.

PALAVRAS PAROXÍTONAS 

São aquelas em que a sílaba tônica é a penúltima. São acentuadas as que:

Terminam em ditongo oral, seguido ou não de S:
História, infância, Ásia, trégua.

Terminam em -l, -r, -n, -x e -ps:
Caráter, fóssil, lúmen, tórax, bíceps.

Terminam em -ã ou -ão, seguidas ou não de S:
Órfão, órfãs, ímã, órgãos, bênção.

Terminam em -um ou -uns:
Fórum, álbuns, médium.

Terminam em -om, -on ou -ons:
Iândom, prótons, elétrons, cânion.

Terminam em -us:
Vírus, húmus, bônus.

Terminam em -i, seguido ou não de S:
Cáqui, júri, oásis, biquíni, grátis, lápis.

Terminam em -ei ou -eis:
Hóquei, saudáveis, pônei, fizésseis.
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o PALAVRAS OXÍTONAS

São aquelas em que a sílaba tônica é a última. São acentuadas as que:

Terminam em vogal tônica -a, -e, -o, seguidas ou não de S:
Cajá, café, vocês, avó, avô.

Terminam com o ditongo nasal -em ou -ens:
Também, Belém, parabéns, reféns.

Terminam com o ditongo nasal -ei, -eu, -oi, seguidos ou não de S:
Fiéis, mausoléu, heróis, troféus.

ANOTAÇÕES


